



LA GACETA

SABADO, 20 DE ABRIL DE 2013. Año XCIII. Nº 30.024 D.L.S. 3-1958 REGIONAL DE SALAMANCA PRECIO: 1,30 €

Pastor paga el 50% de las expropiaciones que dejó sin abonar el PSOE

PÁGS. 2-3 La ministra de Fomento, Ana Pastor, ha cumplido su palabra con Salamanca y ya ha pagado la mitad del dinero de las expropiaciones para construir las autovías que dejó sin abonar el Gobierno del Partido Socialista desde el año 2004. Concretamente, el Ejecutivo ya ha abonado 4,6 millones de euros de los nueve adeudados, todos ellos a propietarios de fincas de la A-50 que une la capital salmantina con Ávila. El Ministerio además espera que antes de acabar el año se hayan liberado ya otros 2,5 millones de euros para afectados de este mismo trazado.

AUTOVÍAS

El Gobierno ha ingresado ya 4,6 millones de los nueve que adeudaba desde la etapa del Partido Socialista

FOMENTO

El Ministerio espera que antes de final de año ya se hayan liberado otros 2,5 millones de euros

Expediente sancionador a los bares que organizaron el "botellón" de Educación

PÁG. 14

Los locales se exponen a una multa por celebrar la fiesta sin autorización del Ayuntamiento

Julio de la Cierva: "Piden que dimita por parar una obra ilegal de un edil del PSOE"

PÁG. 27

El alcalde de Aldehuela de Yeltes asegura que "a pesar de todo" continuará en el cargo

DEPORTES

Toda la plantilla de la UDS exhibe su malestar por los impagos

PÁG. 56

Comparecen con un comunicado contra la "promesas incumplidas"

La Policía cerca a uno de los autores del atentado de Boston y mata al otro

PÁG. 53

Ambos son hermanos de origen checheno



El plan de futuro de la Universidad

PÁGS. 8-9 La Universidad implicó ayer a toda la sociedad salmantina en la puesta en marcha del Plan Estratégico de la institución para los próximos cinco años. La internacionalización, la eficiencia, el espíritu emprendedor y la innova-

ción marcarán el futuro de la Universidad. Así lo explicaron el rector Daniel Hernández Ruipérez, el presidente del Consejo Social, Ignacio Sánchez Galán, el consejero Juan José Mateos y el vicerrector José Ángel Domínguez. /ÓSCAR GARCÍA

HOMENAJE

La Sala de las Tortugas celebra sus 25 años



PÁG. 12

El profesor Emiliano Jiménez, promotor del proyecto, recibió ayer un sentido homenaje

PÁG. 61 SUCESOS

Un salmantino a juicio por amenazar a sus inquilinos con quemarles la casa por no pagar el alquiler

HOY, 72 PÁGINAS

SALAMANCA	2	EXTRANJERO	53
OPINIÓN	4	SOCIEDAD	54
AGENDA	24	TOROS	55
PROVINCIA	27	DEPORTES	56
CAMPO	48	SUCESOS	61
CASTILLA Y LEÓN	49	CARTELERIA	68
NACIONAL	50	TELEVISIÓN	69
ECONOMÍA	52	EL TIEMPO	71

RÍO de moda
Del 15 al 20 de abril
TENDENCIAS
MODA Y HOGAR
BELLEZA Y MAQUILLAJE
PHOTOCALL
INFANTIL Y ADULTO

ESTE DOMINGO ABRIMOS

RÍO
viviendo bien!

HOY DÍA SIN IVA
-21% de IVA
EN TODOS LOS ARTÍCULOS

LuzSalamanca
ILUMINACIÓN Y DECORACIÓN
Calzada de Toro, 18 - Pol. Ind. Los Villares
Tel. 923 282 096

HOY, CON LA GACETA
• 2ª. entrega de la colección
GAFAS DE SOL
Sun Planet

Modelo rojo
PROTECCIÓN 100% UVA
6,95 € + cupón del periódico

• 24ª. entrega de la colección
Sabías que...

• La revista **mía**

• Especial Salud



FUTURO ■ PRESENTACIÓN DE LAS DIRECTRICES DE LA INSTITUCIÓN

La Universidad implica a toda la sociedad para lograr el éxito de su Plan Estratégico

■ La internacionalización, la eficiencia, el espíritu emprendedor y la innovación serán las prioridades para los próximos cinco años

R.D.L.
La eficiencia, el espíritu emprendedor, la internacionalización y la innovación serán las prioridades de la Universidad de Salamanca para los próximos cinco años. Así se recoge en el primer Plan Estratégico elaborado por la institución académica y en cuyo éxito el rector y el presidente del Consejo Social han implicado a toda la sociedad salmantina.

"Hemos decidido ser proactivos y desafiar el pesimismo con este plan, un plan de todos y para todos que nos dote de esa base sólida que necesitamos para tomar impulso ante los retos", explicó el rector Daniel Hernández Ruipérez durante la presentación del Plan Estratégico de la Universidad ante los numerosos representantes de la Universidad y de Salamanca que acudieron a Fonseca a la puesta de largo de la hoja de ruta de la institución académica para el periodo 2013-2018.

A todos ellos el rector les pidió su apoyo "para ser capaces de generar investigaciones y relaciones

con el sector productivo que logren el mayor provecho de la inversión pública realizada", explicó Ruipérez. En resumen, eficacia y eficiencia, dos palabras presentes en todas las intervenciones.

Ayer, ante profesores, personal de administración y servicios, políticos, sindicalistas y empresarios, el rector se comprometió a llevar a cabo los cambios necesarios para dar una formación sólida y flexible a los estudiantes, progresar en los rankings, transformar las estructuras organizativas, lograr que los científicos incorporen a sus redes a los patrocinadores... A llevar a la Universidad de Sala-

manca a un futuro mejor.

Y en ese futuro, aunque incierto, parece que comienza a vislumbrarse una luz. Ese mensaje positivo y optimista fue el que el presidente del Consejo Social, Ignacio Sánchez Galán, quiso transmitir: "Se aprecia un cambio de tendencia muy claro hacia una mayor credibilidad en nuestro modelo económico", afirmó Galán de acuerdo a los resultados del estudio elaborado por las 14 mayores empresas del país, entre ellas la que él preside, Iberdrola.

El presidente del Consejo Social animó a la Universidad de Salamanca a aprovechar el tirón y "a pensar más en clave país, tratando de dar respuesta a lo que nos demanda una sociedad en permanente cambio", señaló. Desde el Consejo Social, Galán velará por el cumplimiento del Plan Estratégico de la Universidad de Salamanca con un objetivo: "Fortalecer aún más esta Universidad para garantizar una educación de calidad a nuestros alumnos y facilitar su acceso al mercado laboral".

Galán lanzó un mensaje de optimismo sobre la situación económica. "Se aprecia un cambio de tendencia muy claro", afirmó el presidente de Iberdrola



Serrano, Domínguez, Mañueco, Galán, Mateos, Ruipérez, Iglesias y López, delante de los paneles sobre el Plan Estratégico. /FOTOS: BARROSO



Autoridades y miembros de la comunidad universitaria, entre los asistentes.

VALORACIONES

DANIEL HERNÁNDEZ RUIPÉREZ
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

"Este Plan sienta las bases de una universidad preparada para los retos"
"Las incertidumbres actuales obligan a que todas aquellas instituciones con un papel determinante en el sector productivo adaptemos nuestros planteamientos". Así justificó el rector la elaboración del Plan Estratégico de la Universidad, "un proyecto integrador que sienta las bases de una universidad preparada para los retos que vendrán", añadió. Ruipérez definió el Plan Estratégico como "realista y ajustado a las posibilidades. No se trata de inventar, sino de fundar nuestro futuro en el conocimiento de quiénes somos", aclaró.

JOSÉ ÁNGEL DOMÍNGUEZ
VICERRECTOR DE POLÍTICA ACADÉMICA

"Será con el compromiso de todos como se logrará hacer realidad este Plan"
Colaboración y compromiso fueron las máximas de José Ángel Domínguez en su intervención. "Será con el compromiso de todos como se logrará hacer realidad el futuro que este Plan proyecta", afirmó el vicerrector y explicó que el Plan Estratégico "es la pauta a seguir para hacernos avanzar en todos los ámbitos que abarca la labor institucional". Tras recordar que el Plan es fruto de un proceso participativo, Domínguez insistió: "Este Plan Estratégico es nuestro compromiso compartido con la sociedad".

IGNACIO SÁNCHEZ GALÁN
PRESIDENTE DEL CONSEJO SOCIAL

"Las universidades deben adaptarse al nuevo entorno y ser más eficientes"
Ignacio Sánchez Galán apostó ayer por una universidad "más universal, eficiente y con más calidad formativa" y se mostró dispuesto a trabajar para situar a Salamanca en un lugar aún más destacado. Conseguirlo depende, según el presidente de Iberdrola, de que la Universidad sea capaz de adaptarse al nuevo entorno y de llevar a cabo una gestión más eficiente de sus recursos y productos. Al respecto, reclamó al Gobierno políticas que fomenten la economía del conocimiento, impulsando la colaboración entre empresa y universidad.

JUAN JOSÉ MATEOS
CONSEJERO DE EDUCACIÓN DE CASTILLA Y LEÓN

"Este proyecto contribuirá a robustecer el sistema universitario"
"El Plan Estratégico de la Universidad de Salamanca merece nuestro reconocimiento, pero también nuestro respaldo y apoyo", comentó el consejero de Educación convencido de que, según sus palabras, "este proyecto contribuirá al robustecimiento del sistema universitario, clave para el progreso de Castilla y León". Entre las líneas estratégicas del Plan, Mateos destacó la apuesta por una organización más eficaz y por la docencia "on line", así como por la transferencia de conocimiento en clara conexión con las políticas de la Junta.

EJES DEL PLAN ESTRATÉGICO

DOCENCIA. Las metas son: equilibrar la oferta de titulaciones de grado, máster y doctorado; facilitar la movilidad entre titulaciones; potenciar los recursos "on line"; ofrecer formación permanente y dotar a la Universidad de las estructuras académicas para conseguirlo.

INVESTIGACIÓN. El compromiso es consolidar un sistema moderno de I+D+i y para ello se plantea: reforzar el apoyo a la investigación, potenciar la captación de talento y fomentar el espíritu emprendedor.

FACTOR HUMANO. Mediante la administración electrónica y programas de innovación se pretende avanzar hacia un sistema de gestión integral de las plantillas.

INFRAESTRUCTURAS. En este ámbito los retos son: nuevos espacios y más funcionales, así como planes de actuación y gestión que faciliten el mejor uso de los recursos.

INTERNACIONALIZACIÓN. La Universidad apuesta por orientar la investigación hacia redes internacionales, potenciar la transferencia y el uso de idiomas, implantar prácticas internacionales y atraer más estudiantes e investigadores extranjeros.

FINANCIACIÓN. Equilibrio presupuestario y modernización son las claves para conseguir un modelo de financiación propio.



PROFESORADO ■ EL CONSEJERO SE COMPROMETE A MEDIAR

El rector asegura que tienen ‘abiertas las venas’ por las normas de contratación de personal

■ Pide con urgencia un cambio en la normativa de Hacienda

R.D.L.

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, reclamó ayer con urgencia “cambios en las normas que impiden o dificultan la contratación del personal que necesita la Universidad y la posibilidad de renovar las plazas que se pierden”. “La actitud de algunas administraciones públicas, y muy especialmente del Ministerio de Hacienda, está hiriendo gravemente a la universidad pública y destrozando la carrera de los investigadores jóvenes”, subrayó el rector para expresar la gravedad del problema.

Como explicó a este periódico la semana pasada el vicerrector de Profesorado, Mariano Esteban, la Universidad pierde al año cerca de 50 profesores debido a las jubilaciones y sólo puede reponer un 10% de estas plazas, una situación que asfixia a la institución.

Ayer, el rector aprovechó la presentación del Plan Estratégico de la Universidad para denunciar esta dificultad. “Estamos presentando un plan de vida saludable cuando tenemos



Momento de la intervención del presidente del Consejo Social.

abiertas las venas, y lo hacemos porque seguimos confiando en este país y en sus instituciones, en que serán capaces de rectificar a tiempo para que las universidades sean el motor de futuro que necesitamos”, concluyó Ruipérez.

Las palabras del rector encontraron rápidamente el apoyo del consejero de Educación, Juan José Mateos, que al finali-

zar el acto del Plan Estratégico se comprometió a ayudar a la Universidad, intentando convencer al ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, de que la tasa de reposición no sólo ya no es beneficiosa, sino que está produciendo distorsiones importantes en la organización académica de las universidades, en concreto en la de Salamanca, reconoció Mateos.